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Das ist FASD

FASD ist der Name einer Behinderung.

Manche Kinder werden mit dieser Behinderung geboren:

Wenn die schwangere Mutter Alkohol trinkt.

Die Behinderung bleibt für immer. 

FASD ist die Abkürzung für:

Fetale Alkohol-Spektrum-Störung

FASD ist eine schwere Behinderung. 

Sie können die Behinderung einfach verhindern:

Trinken Sie keinen Alkohol  

während der Schwangerschaft!

FASD macht Probleme im Gehirn. 

Das Gehirn vom Baby ist nicht richtig entwickelt.

Manchmal gibt es auch Probleme mit dem Körper.

Zum Beispiel an den Nieren oder dem Herz.

Manchmal sieht man die Behinderung auch im Gesicht.
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Diese Folgen kann FASD haben:

	� Das Fühlen kann anders sein.

	� Die Person kann Gefühle nicht so gut kontrollieren. 

Die Person wird zum Beispiel schnell wütend  

oder müde 

oder aufgeregt.

	� Die Person hat Probleme: 

Neue Dinge zu lernen oder zu behalten.

	� Und die Person kann sich nicht lange konzentrieren.

Menschen sehen das FASD oft nicht.

Man kann FASD am Verhalten merken.
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Die Angebote vom Beratungs-Zentrum

Wir beraten:

	� Kinder mit FASD

	� Jugendliche mit FASD

	� Erwachsene mit FASD

	� Angehörige

	� Fachkräfte 

Zum Beispiel Erzieher oder Lehrer.

Viele Menschen haben Vorurteile  

gegenüber Menschen mit FASD.

Manche Menschen denken: 

Menschen mit FASD sind  

selbst schuld an der Behinderung.

Das ist falsch.

Niemand soll wegen einer Behinderung  

schlecht behandelt werden.
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Das Beratungs-Zentrum informiert über FASD.

Andere Menschen verstehen dann FASD besser.

Und sie verstehen das Verhalten von Menschen mit 

FASD besser. 

Die Menschen akzeptieren dann eher das Verhalten 

von Menschen mit FASD.

Wir geben Tipps  

für den Umgang mit Menschen mit FASD.

Wir haben Gruppen-Angebote für Menschen mit FASD 

und Angehörige. 

Wir machen Fortbildungen zum Thema FASD.

Wir bieten ein Screening für Erwachsene an.

Screening spricht man so: skri ning.
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Vielleicht glauben Sie: 

Sie haben FASD.

Wir machen dann ein Screening.

Das Screening ist ein Gespräch.

Wir sehen dann: 

Ob Sie wahrscheinlich FASD haben.

Wir bringen interessierte Menschen 

zum Thema FASD zusammen.

Das nennt man auch: Netzwerk-Arbeit.
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So finden Sie das FASD Beratungs-Zentrum

Adresse:

Hünefeldstraße 52 a

42285 Wuppertal

Sie können mit uns sprechen.

Bitte machen Sie vorher einen Termin aus.

Sie können eine E-Mail schreiben an:

fasd@caritas-wsg.de	

Oder Sie rufen an:

01 63 88 43 74 2 oder 01 63 88 43 73 3

Hier finden Sie mehr Infos  

zum FASD Beratungs-Zentrum:
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Wir möchten Ihre Meinung wissen.

Sie wünschen sich vielleicht ein Angebot.

Oder finden Sie etwas besonders gut oder schlecht 

beim Beratungs-Zentrum.

Dann schreiben Sie uns bitte.

Oder sprechen Sie uns bitte an.

Das FASD Beratungs-Zentrum 

ist ein Angebot vom Caritas-Verband Wuppertal/

Solingen e.V.

Das FASD Beratungs-Zentrum wird gefördert von:

Caritasverband
Wuppertal/Solingen e.V.

Hofmann-Stiftung


